

im Käfige sitzen und Mangel leiden; nun bekam er Schmuck und viele Thränen.

Aber das Rasenstück mit dem Gänseblümchen wurde in den Staub der Landstraße hinausgeworfen. Keiner dachte an das gute Blümchen, welches am meisten für den kleinen Vogel gefühlt hatte.

(Anderßen.)

Der Krautesel.

Es war einmal ein junger Jäger, der ging in den Wald auf Anstand. Auf dem Wege begegnete ihm ein altes Mütterchen, das redete ihn an und sprach: „Dieber Jäger, ich leide Hunger und Durst, gieb mir doch ein Almosen.“ Da dauerte den Jäger das arme Mütterchen, daß er in seine Tasche griff und ihr einiges von seinem Gelde reichete. Nun wollte er weiter gehen, aber die alte Frau hielt ihn an und sprach: „Höre, lieber Jäger, was ich dir sage: Für dein Herz will ich dir ein Geschenk machen; geh nur immer deiner Wege, über ein Weilschen wirst du an einen Baum kommen, darauf sitzen neun Vögel, die haben einen Mantel in den Krallen und raufen sich darum. Da lege du deine Büchse an und schieß mitten drunter; den Mantel werden sie dir wohl fallen lassen, aber auch einer von den Vögeln wird getroffen sein und tot herabstürzen. Den Mantel